



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Psicología celebra 30 años de fundada

28 AGO 2007



Dr. David P. Schmitt invitado especial de las Jornadas Académicas de la Escuela de Psicología dará una conferencia sobre El apego romántico, el miércoles 29 de agosto. (Foto: www.bradley.edu)

Con la participación del Dr. David P. Schmitt, del Departamento de Psicología de la Universidad de Bradley, Peoria, Illinois se desarrollarán las Jornadas Académicas, que organiza la Escuela de Psicología, del 29 al 31 de agosto en el auditorio de la Ciudad de la Investigación, para celebrar sus 30 años de existencia.

El invitado es un connotado psicólogo que realiza actualmente tres estudios de gran relevancia mundial, pues incluye datos de 56 países, sobre la Descripción Internacional de la Sexualidad Humana, comportamiento sexual, factores de riesgo socioculturales para el VIH-Sida; El Apego romántico y la salud mental; y La infidelidad, los celos, el dominio y los diferentes modelos de parejas.

El Dr. Schmitt ofrecerá una conferencia sobre el tema El apego romántico, el miércoles 29 de agosto a las 4 p.m.

El programa de actividades de las Jornadas Académicas inicia ese día a las 8:30 a.m. con el acto de inauguración y una mesa redonda sobre el tema Las publicaciones científicas en Psicología: Tendencias Actuales.

La presentación de ponencias se inicia a la 1 p.m. con la participación de la profesora Isabel Vega, quien disertará sobre Las aplicaciones de la psicología social en la práctica clínica: el peso del cambio social en las expectativas y estilos de vida personal y familiar; y a las 2:30 p.m. será la profesora. Marisol Jara quien dará a conocer el trabajo que realizan en el TCU para la Promoción de una mejor calidad de vida de los pacientes de larga estancia del Hospital Nacional Psiquiátrico.

Ese mismo día a las 3:30 p.m. la profesora. Teresita Ramellini desarrollará su ponencia sobre el tema El femicidio: la muerte de las mujeres en la sociedad patriarcal.

El jueves 30 de agosto, el programa se inicia a las 8 a.m. con la ponencia “El chamanismo y las drogas enteogénicas de tipo alucinatorio: estudios en Etnopsicofarmacología, a cargo del Prof. Carlos Manuel Quirce.

A las 10:30 a.m. la Profesora Graciela Meza hará su exposición del tema Equiparación de oportunidades para personas con discapacidad en la Educación Superior en Costa Rica: el caso de las adecuaciones curriculares.

En la tarde, la profesora Zaida Salazar inicia el programa con su exposición sobre Los Trastornos alimenticios y su relación con los modelos televisivos en adolescentes, a las 1:30 p.m. y la Profa. Carmen Caamaño, continuará con su ponencia Costarricenses en espacios transnacionales y las subjetividades entre Arriba y Abajo”, a partir de las 2:15 p.m.

Una hora más tarde la profesora Maribel Calderón expondrá los resultados que han obtenido en el TCU “Desarrollo comunitario en la zona sur, prevención de la violencia, con énfasis en explotación sexual comercial.

Para las 4 p.m. se tiene planeada la exposición del Prof. José Miguel Rodríguez titulada la Transmisión de prejuicios étnicos de padres a hijos: socialización de actitudes y a las 4:45 p.m. el Prof. Carlos Saborío cerrará la sesión con su disertación sobre el tema Caracterización psicosocial y forense de ofensores sentenciados por delitos sexuales, contra personas menores de edad.

El viernes 31 de agosto a las 8 a.m. la actividad comenzará con la participación de la profesora Paulina Saavedra, quien se encargará de desarrollar el tema Apoyo psicológico en el dolor de las personas y de los grupos sociales en experiencias colectivas; y a las 8:45 a.m. continuará la Profesora Cristina Garita con su disertación sobre las acciones que realiza el TCU sobre los Derechos humanos de las personas que viven con VIH-SIDA.

El tema Explotación Sexual Comercial: Lecciones aprendidas por la Escuela de Psicología en el marco de sus programas de acción social e investigación, lo desarrollará la profesora Cecilia Claramunt, a las 9:30 a.m.; y el de La pertinencia del trabajo con hombres en diferentes ámbitos del quehacer de la psicología y de las necesidades sentidas (violencia intrafamiliar, explotación sexual comercial, sexualidad masculina) lo tendrá a su cargo el Prof. José Manuel Salas, a partir de las 11:15 a.m.

En la tarde continuará el programa con la exposición sobre la labor de Las brigadas de la Escuela de Psicología, a partir de las 2: 15 de la tarde y de otros temas relacionados a la investigación cualitativa y a su evaluación.

A las 4:30 pm los participantes efectuarán un Conversatorio con los Profesores Eméritos y a las 5:15 p.m. será la clausura de las Jornadas académicas.

[Lidiette Guerrero Portilla.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lgportil@cariari.ucr.ac.cr